



Dans un contexte de hautes tensions de la Brigade-Anti-Sardinards (BAS) qui avait infesté de bruits l'un des derniers séjours privés européens de Paul BIYA en 2019, le président de la République a quitté le sol camerounais ce dimanche 11 juillet pour une autre visite privée dans le vieux continent.

Le président de la République du Cameroun, Son excellence Paul BIYA et son épouse ont quitté Yaoundé ce dimanche 11 juillet 2021 pour un court séjour en Europe, a annoncé le communiqué du Ministre Directeur du Cabinet Civil.

Selon le document de Samuel Mvodo Ayolo, Paul et Chantal BIYA étaient en compagnie d'une suite officielle dont la composition est déclinée dans cette copie parvenue à notre rédaction.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail – Patrie

Présidence de la République

CABINET CIVIL

N° 44/009/CAB/PR

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work – Fatherland

Presidency of the Republic

CIVIL CABINET

Yaoundé, le 11 JUL 2021

COMMUNIQUE

Le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA, a quitté Yaoundé ce dimanche 11 juillet 2021 en fin de matinée, en compagnie de Son Epouse, Madame Chantal BIYA, pour un court séjour privé en Europe.

Le Chef de l'Etat est accompagné dans ce voyage d'une Suite Officielle dont la composition se présente ainsi qu'il suit :

- MM. - Samuel MVONDO AYOLO, Ministre, Directeur du Cabinet Civil de la Présidence de la République ;
- Contre-Amiral FOU DA Joseph, Conseiller Spécial à la Présidence de la République ;
 - Simon Pierre BIKELE, Chef du Protocole d'Etat./-

Le Ministre, Directeur du Cabinet Civil



Samuel MVONDO AYOLO

Voyage sur hautes tensions de la BAS

Le contexte actuel de ce voyage ne présente aucune garantie de paix pour le séjour du couple présidentiel camerounais dans le vieux continent. En effet, les militants de BAS, mouvement qui avait juré depuis le lendemain de la présidentielle 2018, de rendre désagréables les séjours européens de toutes les personnalités du régime BIYA, sont ces derniers jours dans tous leurs états contre ce régime qu'ils traitent de tous les noms d'oiseaux. Le 09 juillet derniers, ils ont pris d'assaut la représentation diplomatique du Cameroun à Berlin. Ce jour-là, ils ont perturbé le service alors que des usagers s'y trouvaient encore, pour protester contre « la rétention arbitraire du passeport » d'une de leurs membres du mouvement hostile au régime BIYA.

Six jours seulement avant, le 03 juillet 2021, une manifestation à la place de la République de Paris a connu la participation des membres de la BAS, des militants du MRC sans oublier les partisans de la République fantôme d'Ambazonie. Selon les organisateurs de cette marche, ils se sont mobilisés pour dénoncer les violations des droits humains au Cameroun, les massacres dans les régions du Sud-Ouest et du Nord-Ouest, les détournements liés à la gestion des fonds Covid-19 et de la Can Total Energies Cameroun 2021. Ils ont aussi réclamé un processus électoral "normalisé". Un peu plutôt, le 14 juin de l'année en cours, des éléments de ce mouvement de Camerounais de la diaspora opposé au pouvoir de Yaoundé ont envahi l'ambassade du Cameroun à Bruxelles, réclamant la libération du jeune Ytembe Boda Clémence et de ses deux compagnons, récemment condamnés à 12 mois de prison suite à des propos injurieux à l'égard du président Paul Biya et de ses ministres. Une hostilité qui a fini par rendre le Chef de l'Etat casernier.

En effet, depuis [2019](#), le président Paul BIYA n'avait plus foulé le sol du vieux continent. Le 5 juillet de cette année, après un séjour de dix jours à [Genève](#), [hanté par les activistes de la BAS](#), [Paul et Chantal Biya regagnent Yaoundé](#).

En [octobre 2019](#), Paul BIYA est encore obligé de sortir du Pays pour se rendre à Lyon, en France sur invitation du président français Emmanuel Macron, à l'occasion de la 6ème Conférence de reconstitution des ressources du fonds mondial de lutte contre le Sida, la Tuberculose et le Paludisme. Et au cours du mois suivant, en novembre 2019, il est encore invité en France, pour assister au sommet de Paris pour la paix.

Depuis lors, Paul Biya n'a plus fait le moindre déplacement à l'étranger. Jusqu'à ce 11 juillet 2021, il s'est contenté de faire des navettes entre Mvomeka'a, son village natal, et le palais d'Etoudi. Et la BAS, très active ces derniers temps dans la diaspora, reste ferme sur son serment de rendre désagréable tout séjours en occident du couple présidentiel.